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Protokoll der Bezirksversammlung der DPSG Bezirk 0ldenburg 

Ort und Datum: BDKJ Jugendhof, Vechta 25.09.2022 

Anwesende: siehe Teilnehmendenliste, dem Protokoll angehängt 

TOP 1 Begrüßung und Impuls 

Lukas Taphorn begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung um 

09:41 Uhr. 

Es folgt ein aktivierender Impuls. 

TOP 2 Formalien 

2.1 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Stamm 
| Wilhelmshaven Christus König 

|Oldenburg 
Barßel 

Varel 

Ellenstedt 

Vechta 
Füchtel 
Lohne 
Dinklage 
Steinfeld 

Damme 

Lindern 
Bakum 
Vorstand 

BL 

Wölflinge 
Jungpfadfinder 
Pfadfinder 

| Rover 

Stimmen 
2 / 3 

|3/ 3 
2 /3 

0 /1 
2/ 3 

27 2 
| 

0 /3 
2 /3 
1 /3 
0 /1 
1 / 2 

0 / 3 

0 / 2 

2/ 2 
6/7 
2/ 2 
2 / 2 

2/ 2 
0 / 2 

Die Versammlung ist mit 29 von 49 möglichen Stimmen beschlussfähig. 

2.2 Festlegen der endgültigen Tagesordnung 

Für die vorliegende Tagesordnung gibt es Änderungsw Die Tages- 

ordnung wird einstimmig angenommen. 

Aufgrund von Krankheit ist die Entlastung des Vorstandes nicht mög- 
lich, da keine Kassenprüfung stattfinden konnte. Ellen wird somit 

nicht zurücktreten können. Eine neue Bezirksvorsitzende kann nicht 

gewählt werden, dieser Punkt wird demnach gestrichen. Die Tagesordnung 

wurde angeglichen. 

Die neue Tagesordnung ist mit 29 von 49 möglichen Stimmen genehmigt. 

Es gibt keine Gegenstimmen. 
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Ein Terminvorschlag für die ausserordentliche Bezirksversammlung 1st 
auf den 08.11.2022 um 19 Uhr gelegt wOrden. Ein weiterer Vorschlag ist 
der 06. November, vor den Stufenkonferenzen. Einladungen folgen in der 
nächsten Woche. 

Das Stimmungsbild liegt mit 29 von 49 positiver Stimmung zum Termin 
vor den Stukos 

2.3 Protokoll der Bezirksversammlung 2021 

Das Protokol1 der Bezirksversammlung vom 24.09.2021 ist online einzu- 
sehen und liegt der Versammlung somit vor. Es bestehen keine Ânde - 
rungswünsche. Das Protokoll wird mit 28 Ja Stimmen und einer Enthaltung 

angenommen. 

TOP 3 Berichte 

3.1 Bericht des BezirksVorstandes 

Es folgt der Bericht des Bezirksvorstandes mit den einzelnen Berichten 
zu den Veranstaltungen und Kooperationen. Es gab keine ErgänZung. 

3.2 Berichte der Stufen 

Es folgen die Berichte der Wölflings-, Jungpfadf inder-, Pfadf inder- 
und Roverstufe durch die Arbeitskreise. Hier werden insbesondere Dank- 

sagungen an die Helienden ausgesprochen. 

3.2.1 Bericht der Wöl£lingsstufe 

3.2.2 Bericht der Jungpfadfinderstufe 

3.2.3 Bericht der Pfadfinderstufe 

3.2.4 Bericht der Roverstufe 

3.3 Bericht des DPSG Bezirk 0ldenburg e.v. 

Gesa Stubben berichtet von der vergangenen e.V. Sitzung. Es gab ver- 

schiedene Anträge, ein kurzer Bericht erfolgt. Die Kassenprüfung, An- 

träge (ein Atrag wurde abgewiesen, der von Barßel wurde genehmigt), 

Fahrtkosten und Abstimmungen sind Thema. 

über die Sitzung. Lars berichtet über den Zweig Kassenprüfung. 

Gesa informiert ausgiebig 

Sie berichtet von den Tätigkeiten des Rechtsträgers. Wie in jedem Jahr 

fanden die habjährlichen Versammlungen statt. 
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TOP 4 Wahlen 

4.1 Wahl einer Wahlleitung 

Lukas Taphorn eröffnet die Vorschlagsliste für mögliche Wahlleiter*in- 
nen. 

Vorgeschlagen wird Lena vom Diözesanvorstand. 

Zur Wahl steht Lena. 

Lukas beantragt eine offene Wahl. Hierzu gibt es keine Gegenrede. 

Lena wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

4.2 Bericht des Wahlausschusses 

** berichtet als Vertreterin des Wahlausschusses. Es wurden verschie- 

dene mögiiche Kandi datinnen ange sprochen, sich zur Wahl zur neuen 

BezirkSvorsitzenden zu stellen. Leider war niemand hierzu bereit. 

4.3 Wahl BezirksKuratin 

Lukas eröffnet die Vorschlagsliste. Die Wahlliste wird mit einem Vor- 

schlag wieder geschlossen. Franziska Wolking wurde vorgeschlagen. 

Lena ** erfragt den Bericht des Wahlausschusses. Lukas übernimmt in 

Stellvertretung den Bericht. Es gab verschiedene Gespräche im Vorfeld, 

auch mit Herrn Dr. Wonka. Auch verschiedene Treffen qab es, wo ein 

Kennenlernen stattfand. Lena erfragt, ob eine Vorstelung beim Diöze- 

sankuraten möglich ist. Dies wird angenommen 

bei Andreas Naumamn-Hinz. 

Franziska meldet sich 

Lena ermöglicht noch weitere Vorschläge, es erfolgt keiner und erläu- 

tert die Wahl. Auch eine Personaldebatte unter Ausschluss der Kandi- 

datin wird stattfinden. 

Franziska bekommt die Möglichkeit, sich vorzustellen und berichtet 

über ihren Werdegang in der DPSG und über ihren beruflichen Kontext. 

Eine informel le Frage wird gestellt, die aber nichts mit der Person 

zu tun hatte. Eine weitere Frage beschäftigt sich mit den Kontakten 

Zum VCP. 

Lena ermöglicht weitere Fragen. 
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Hat Franziska zeitliche Kapazität für die Kuratenarbeit? Sie antwortet 
darauf sehr detailliert und kommt zum Schluss, dass sie dafür Zeit 
hat. 

Eine Personaldebatte unter Ausschluss der Öffentlichkeit wird ange- 
fragt und durchge führt. 

Stimmenthaltungen gelten als nicht abgegebene Stimme. 

Die Wahlzettel werden ausgeteilt. 

Ene kurze Pause wird eingelegt, in der die Stimmen ausgezählt werden. 

25 Ja-Stimmen 

2 Enthaltungen 

2 ungültige Stimmen 

Franziska olking nimmt die Wahl an und wir freuen ung auf die gemein- same Zeit 

4.4 Wahl neuer Mitglieder des DPSG Bezirk 0ldenburg e.V. 

Die Ämter von Thomas Schirmer (Steinfeld), Bernard Glombek (Christus 
König), Thorsten Zuchgan (Varel), Steffen Lampe (Dinklage), Mara 
Landwehr (Ellenstedt) laufen aus. Ellen Ostendorf ist dann 2020 in das Amt des ,geborenen Mitgliedes" übergegangen. Zur diesjährigen 
Bezirksversammlung sind 5 Amter im e.V. zu besetzen. 

Lukas eröffnet die Vorschlagsliste: 

Name 

Christoph Tilch (WHV) 

Steht zur Wahl 
X 

Mara Landwehr (Ellenstedt) X 
Philipp Hahn (0ldenburg) 
Anna Schlärmann (Vechta) 
Max Schneider (Dinklage) 
Nils Goseforth (Vechta) 
Michael Heinisch (WHV) 
Sören Heithus (0ldenburg) 

Böckmann (El- Florian 
lenstedt) 

Gesa berichtet über die T des e.V. 

Lukas schließt die Vorschlagsliste. 

Es folgt die Vorstellung der einzelnen Kandidaten. 

Christoph wird von der Versammlung mit 26 Stimmen in den e.V. gewählt. Mara wird mit 27 Stimmen in den e.V. gewählt. Nils wird mit 23 Stimmen 

4/6 

X 
X 

X 

X 
X 

Steht nicht zur Wahl 



Bezirk 
oldenuu9 

deutsche pladfinderschatt ankt geor 

hdpsg 
ln den e.V. gewählt. sören wird mit 22 Stimmen in den e.V. gewählt. 
Max wird mit 21 Stimmen in den e.V. gewählt. Alle nehmen die Wahl an. 

4.5 Wahl neuer Mitglied für den Wahlausschuss 

Gesa Stubben erläutert die Aufgaben des Wahlausschusses. Der Wahlaus- 
schuss ist dafür verantWortlich, Kanditat Innen für Ämter anzusprechen 
und zu finden. Heute wird ein neuer Wahlausschuss gewählt. Der Wahl- 
ausschuss ist bis zur nächsten ordentlichen Bezirksversammlung ge- 
wählt. 

Vorschlagsliste: 

Name 

Gesa Stubben 
Johannes Storck 
Christoph Tilch 
Torben Landwehr 
Mara Landwehr 
Lisa Garvels 
Lukas Taphorn 

Steht zur Wahl 

X 

X 

X 

X 

X 
X 

X 
X 
X 

ILukas schließt die Vorschlagsliste. 

Torben Landwehr stellt den Antrag für eine offene On-Block-Wahl. Die 
Auswertung dessen zeigt, dass alle Stimmberecht igten für alle Kandi - 
tatInnmen sind, die zur Wahl stehen. 

Alle nehmen die Wahl an. 

Eine Änderng der Tagesordnung wird beantragt, dass TOP 5 nach dem 
Mittagessen stattfinden soll. Dies wurde fast einstimig angenommen, 
es gab eine Enthaltung und keine Gegenrede. 

TOP 6 Tag der offenen Jurte 2023 

Es soll ein einheit licher Termin stattfinden - Ein Tag der offenen 
Jurte an einem Tag. Jeder Stamm organisiert selbst - allerdings mit 
Hilfestellung vom Bezirk. 

Wir suchen einen Tag dafür. Es wird ein Termin im Frühj ahr vorgeschla- 

gen. Es kam die Rückmeldung, dass wir das vertagen. Eine Rückmeldung 
kam, 

offenen Jurte ist keine Pflichtveranstaltung, sondern ein freiwilliges 

Angebot, um Leiterwerbung zu betreiben. 

geben, wenn gewünscht (Presseartikel/ Einladung/ Konzept). Bs kam der 

Vorschlag, Arbeitshilfen zur Leitergewinnung generell allen Stämmen 

zur Verfügung zu stellen. Dies wird so auch gemacht. 

ob es überhaupt Leiterbedarf in den Stämmen gibt. Der Tag der 

Auch Arbeitshilfen wird es 
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Der Gedanke zur Verbandsübergreifenden Aktion war, dass Pfadfinder 
präsenter werden. Viele Menschen in Deut schland kennen Pfadfinder nur 
aus Amerika oder Filmen. 

TOP 7 Anträge 

Es liegen der Versammlung 2 Initiativ-Anträge vor (angehängt). 

Der erste Antrag zur Abstimmung der kommenden BV (17.09.2023) wurde 

mit 28 Ja stimmen und einer Enthaltung angenommen. 

Der zweite Antrag zur Abstimmung der kommenden stufenkonferenzen auf 
den 05.11.2023 zu legen wurde mit 29 Ja Stimmen einstimmig angenommen. 

Es liegen der Versammlung keine weiteren Anträge vor. 

TOP 8 Jahresplanung 2023 

Lukas Taphorn erläutert die anstehenden Termine auf Bezirks- und Diö- 

zesanebene. Diese werden noch auf der Webseite zur Verfügung gestellt . 
Die Stämme werden gebeten, feststehende Termine für das Jahr 2023 der 

Versammlung zu unterbreiten, damit sie in die Terminübersicht it auf- 

genommen werden können. 

Stamm Lohne wird gebeten, den Georgstag (23.04.) 2023 auszurichten. 

Stamm Lohne sieht keine Kapazitäten dafür. Stamm Dinklage nimmt das 

mit in die Leiterrunde 

Am 26. 04. wird das Fürstentreffen stattfinden (auch als hybridveran- 

staltung). 

Der Feuerabend Nord wird am 23.06.2023 stattfinden. 

Am 25.08.2023 wird der Feuerabend süd stattfinden. 

Am 17. 09.2023 wird die BV stattfinden 

Am 05.11.2023 werden die Stufenkonferenzen stattfinden. 

Die Friedenslichtaussendungsfeier wird am 17.12.2023 stattfinden. 

Es kam von Stamm Lohne noch von Torben Landwehr eine Terminergänzung. 

Nächstes Jahr wird versucht das Volleyballturnier durchzuführen, wahr - 
scheinlich um den Mai herum. Spätestens mitte April kommen die Anmel- 

dungen 

Ein Wö-Diözesanlager wird am 31.07.-06.08.2023 stattfinden. Dazu wer- 

den noch Helfer gebraucht. 

Kubb-Turnier wird auch wieder stattfinden. 
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Das Bezirksleiterlager im Frühj ahr/Sommer wird auch an einem normalen 

Wchenende stattfinden. Evtl. Feuerabend-Nord mit dabei. 

TOP 5 Bezirkslager 

An Christi Himmelfahrt (09.-12 
dem Jugendhof stattfinden. 

Mai 2024) wird das Bezirkslager auf 

Die AG'S werden reaktiviert: AG Infrastruktur, AG Küche, AG Programm, 

AG Lagercafé, AG Merchandise und Öffentlickeitsarbeit 

Es werden noch Leute gesucht ! In allen AG's. 

Johannes Storck und Marie Schlärmann sind nun mit in der AG Programm. 

AG Lagercafe läuft gut. Hendrik Pahl ist nun mit in der AG Lagercafé. 

AG Küche ist noch vakant und wird noch gesucht! Jederzeit gerne kurz 

melden. Stamn Wilhelmshaven meldet sich für den AG Küche an, möchte 

aber im Vorfeld noch mit der Leiterrunde Rücksprache halten. 

AG Merchandise und Öffentlichkeitsarbeit ist mit Johanna Lindenthal 

und Florij an Böckmann aus Ellenstedt noch nicht vollständig besetzt. 

AG Infrastruktur ist mit Stephan Wasser, und Bernd Brinkmann schon gut 

besetzt. 

Bis zum 01. Dezember soll ein Planungsstand an Lars gesendet werden. 

TOP 9 Verschiedenes 

9.1 Aktuelles aus unserem Diözesanverband Münster 

Lena berichtet, dass der Bund Muslimischer Pfadfinderinnen und Pfad- 

finder Deutschlands(BMPPD) mit in den rdp aufgenommen wurde. 

Weiter wird Werbung für den nächste Woche stattfindenden LeiterInnen 

Kongress in Bocholt gemacht. Auch das Friedenslicht findet hier seinen 

Platz (Aussendungsfeier ist am 11.12.2022). 

Die Bundesversammlung findet vom 17.-21. 05.2023 im DV Münster und DV 

Osnabrück statt (im Klausenhof in Hamminkeln) 

Planungstreffen dafür ist am 22.10.2022 in Gilwell in Haltern (10-18 

Uhr 

zum stamme snewsletter werden gegeben (Stamme spost- Informationen 

Newsletter unter www.dpsg-muenster. de/service/fuer-alle/stamme spost- 
newsletter). 

Das europäische Jahr der Jugend wurde als Sonderförderung einer Pro- 

jektstelle für die Förderung von Stämnen nach Corona genehmigt. Jakob 
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Kuhn kümmert sich nun darum, 
und Katharina Schott stehen gerne zur Hilfe! 

er hilft sehr gerne! Auch Tobias Runge 

Lena's Amt wird vakant und sie wird sich nicht nochmal aufstellen. 
Gerne kann man sich bei ihr melden, falls es Fragen zum Amt gibt. 

9.2 Aktuelles vom BDKJ LV 0ldenburg 

Bs wird eine 72 Stunden Aktion 2024 stattfinden. 18. -21.April 2024 ist 
der Zeitraum. Steffi aus der BL übernimmt da die Mitplanung. Der BDKJ 

sucht eine Vorsitzende und einen Kuraten/ eine Kuratin. 

9.3 Alles, was sOnst noch gesagt werden soll... 

Das NaMi soll regelmäßig gepflegt werden. Bei Fragen kann Lars gerne 

angesprochen werden. 

Turnusmäßige Schulungen: Um eine Gruppenleitung sicher durchzuführen 
zu können, sind die Erste-Hilfe Schulung alle 2 Jahre für Leiterinnen 
und Leiter notwendig. Auch die Präventionsschulung muss alle 5 Jahre 

aufgefrischt werden (6 stündig bei Gruppenakt ionen mit Übernachtung, 
3 Stunden bei Gruppenstunden ohne Übernachtung) . 

Auch andere Fortbildungen können wir durchführen 

Schlechtwetter/ Spielepädagogik ete.). Der BDKJ bietet ebenfalls ver- 

schiedenes zum Thema an. 

(Schulungen bei 

Philipp Hahn erwähnt das Friedenslicht am 11.12.2022 und ob dies wei- 

terhin mit dem VCP gemeinsam gemacht wird. Es gibt Planungsschwierig- 
keiten durch Corona (was jetzt geplant ist, darf das dann so statt- 

finden?). Eine kurze Rückmeldung zu Vorschlägen dazu ist erwünscht. 

Aus Wilhelmshaven kam von Markus die Stimme, dass ein Friedensmarsch 

in dieser Zeit angebracht ist. Auch aus Barßel unterstützt Alexandra 

diese Haltung. Bakum und Lohne schließen sich da auch an. 

Thomas aus der BL schlägt vor, Banner aus den eigenen Stämmen mitzu- 

bringen, weil man die Kluften unter den dicken Jacken nicht sichtbar 

hat. 

Markus aus Wilhelmshaven fragt, ob es mögliche Orte gibt, bei denen 

man kostengünstig lagern kann. 

gewünscht. 

Eine Liste mit Kontaktadressen ist 

Der ROver AK möchte die Roverkultour wiederaufleben lassen (dieses 

Jahr im November). Thomas erbittet ein Feedback dazu, ob ein Stamm 

Interesse an der Veranstaltung hat, auch diese auszurichten. Dinklage, 

WHV, Lohne und Damme haben aktive Roverstufen. Der Termin ist am 3. 

Wochenende im November (18.-20.11.2022). Es kam die Idee, den festge - 
setzten Termin nochmal zu ändern. Dies wird noch intern abgestimmt. 
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ukas Taphorn dankt den Teilnehmenden und schließt die Versammlung um 

13:49 Uhr. 

Elles OsteNdort 
Ellen Ostendorf 

(Bezirksvorsitzende) 

Lukas Taphorn 

(Bezirksvorsitzender) 

Lars Buth 

(Referent/Protokollant) 
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